

Editorial

La presentación del número 10 de nuestra Revista es un buen momento para reflexionar, brevemente, sobre el trabajo que hemos realizado desde el segundo semestre del año 2003 a la fecha.

Desde que se dio inicio a este proyecto, han pasado sucesivamente varias etapas. La primera, de puesta en marcha, contó con artículos producto de invitaciones dirigidas a profesores de la Facultad y a personalidades que nos visitaron para alguna actividad académica.

La segunda etapa, se caracterizó por la llegada de un número importante de trabajos académicos de diversas universidades chilenas y extranjeras, sobre todo desde México. Lamentablemente, por diversas circunstancias, esto se vio opacado por la falta de periodicidad de la publicación (entre los años 2005 y 2006 sólo se publicaron dos números de los cuatro que debieron ser publicados).

En la tercera etapa, se inició un proceso de consolidación. Para esto, se fijó como meta recuperar la periodicidad e ingresar, en el mediano plazo, a Scielo y, en largo plazo, a ISI. En este sentido, se introdujo un sistema de evaluación por doble ciego, se mejoraron aspectos de forma (entre ellos cambió la imagen y se adoptó el sistema APA) y se amplió el comité editorial; estos procesos nos permiten disfrutar de una etapa de creciente internacionalización. De acuerdo a estadísticas de REDALYC (junio 2009), nuestros principales lectores están en Estados Unidos, Canadá, México y Europa, lo cual ratifica nuestra convicción de que el camino adoptado es el correcto y, que las temáticas tratadas en los artículos publicados son vigentes y de gran impacto.

Hasta la fecha –incluyendo el presente número– hemos publicado 115 artículos, provenientes de 12 países de acuerdo al siguiente detalle: Argentina (10), Brasil (2), Chile (58), Colombia (2), Cuba (1), España (4), México (27), Perú (3), Portugal (1), Uruguay (1), USA (4), Venezuela (2).

Nada de esto, con los problemas y aciertos, hubiese sido posible sin la colaboración desinteresada de personas, a las cuales, en nombre de todo el equipo de *Enfo-*

ques, quisiera agradecer: Andrés Benavente (QEPD), Cristián Pertuzé, Luis Oro, José Luque, María Luisa Parraguez, Patricio Gajardo, Edgardo Prieto, Antonio Canale–Mayet, Leonardo Salinas, Sergio Díaz, Raimundo Heredia, Miguel Ortiz, Daniel Contreras y a todos los miembros del comité editorial, a los autores y a nuestros lectores en todo el mundo que han confiado en nosotros.

Alejandro Olivares Lavados
Editor Revista Enfoques
aolivares@ucentral.cl